

## Tonnerrois → Vie locale

**CULTURE** ■ Deux conférences à Tanlay, demain, pour marquer les 500 ans de la naissance de Gaspard de Coligny

# Les Coligny narrés en leur demeure

Avant d'accueillir les 500 participants au trail, dimanche, le château de Tanlay proposera demain deux conférences aux amoureux de l'histoire de France.

Le château de Tanlay sera sous les feux des projecteurs ce week-end. Demain, les amoureux de l'histoire de France et du patrimoine y sont attendus pour des conférences. Dimanche, les forçats du « 100 % nature » et des petits chemins trouveront leur bonheur au milieu des prés avec le Trail de Tanlay Raidlight, qui ramènera les coureurs au pied des tours de l'ancienne demeure des Coligny.

« Nous ne voulions pas manquer cet anniversaire »

Car c'est bien de cela qu'il s'agira demain. Des Coligny. À travers deux conférences données par des universitaires : à 17 heures autour de « l'énigme de la Saint-Barthélemy » par Hugues



**SAISON.** Les conférences proposées demain s'inscrivent dans une programmation renouvelée au château de Tanlay.

Daussey ; et à 19 h 30 sur « François de Coligny d'Andelot et Tanlay » par Nicolas Breton.

Entre les deux interventions, la visite commentée de la tour de la Ligue est un passage obligé. Avec ses fresques surprenantes,

elle est un symbole de ce château.

« Cette année est celle des 500 ans de la naissance de Gaspard de Coligny et nous ne voulions pas manquer cet anniversaire », indique Gérard de Sèze. Le lieu est marqué

de l'empreinte des Coligny depuis 1533, lorsqu'il fut légué à Louise de Montmorency, veuve du maréchal Gaspard de Coligny. Son plus jeune fils, François de Coligny, seigneur d'Andelot, entreprit la construction du grand

château en 1550, jusqu'aux guerres de religion (Saint-Barthélemy, 1572). Il reçoit pour cela le soutien financier de son frère, Gaspard de Coligny, l'amiral. Pendant les heures sombres des guerres de religion, Gaspard choisit

Tanlay pour réunir les chefs protestants.

Ces conférences sont incluses dans la première saison, réussie, concoctée par Diane et Gérard de Sèze, les nouveaux propriétaires du château. « On essaye de se renouveler en pérennisant les choses qui marchent », assure la fille de la comtesse de la Chauvinière, qui lui a transmis le château en janvier dernier. La compagnie Amab, avec ses deux pièces de théâtre, a connu un gros succès. La magnifique exposition dans les communs sur les artistes Bénois attire toujours.

Du côté des visites, la nouvelle organisation et le cheminement pour arriver au château offrent une nouvelle image du lieu qui plaît aux visiteurs. « On a une bonne équipe de guides, très dynamique, qui a fait un très bon travail, assure Gérard de Sèze. Le mois de juillet a été un peu compliqué à cause de la canicule. En revanche, nous avons fait un très bon mois d'août. » ■

À savoir. Participation pour les conférences : 10 € (16 € pour un couple). Gratuit pour les étudiants. Réservations : 03.86.75.70.61 ou [www.chateaudetanlay.fr](http://www.chateaudetanlay.fr).